

No teme el PRI quedarse sin bancada en el Senado ante posibles renunciaciones

Los senadores Miguel Ángel Osorio Chong y Nuvia Mayorga darán este mediodía, en un hotel de Polanco, un mensaje en el que se espera que anuncien su renuncia al PRI y por añadidura al grupo parlamentario del *tricolor* en la Cámara alta.

De confirmarse su salida de las filas priistas por las diferencias que mantienen con el dirigente Alejandro Moreno, la bancada en el Senado se quedaría con 11 legisladores, número suficiente para seguir siendo considerada como tal y recibir subvenciones económicas.

Dadas las versiones de que otros senadores priistas podrían seguir los pasos de Osorio, como Claudia Ruiz Massieu y Eruviel Ávila, entre los legisladores restantes del *tricolor* no hay preocupación de que desaparezca su grupo parlamentario.

Si llegaran a quedarse menos de cinco —número requerido para tener grupo parlamentario y recibir prerrogativas—, los senadores alegarían que la creación de su bancada fue producto de un acuerdo

fundacional de la actual legislatura y por tanto no puede desaparecer, argumentaron fuentes del *tricolor*.

Recordaron que del PRD sólo quedan tres senadores, pero sigue siendo considerado grupo parlamentario por el acuerdo fundacional.

Cabe destacar que Osorio Chong ha lanzado duras críticas contra el dirigente priista, Alejandro Moreno, por haber perdido posiciones en las elecciones intermedias de 2021 y por alargar su mandato al frente del partido, hecho que incluso impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Dadas las diferencias, Moreno orquestó la destitución de Osorio de la coordinación parlamentaria y puso en su lugar a Manuel Añorve.

La eventual salida del PRI de quien fuera secretario de Gobernación se enmarca en la renuncia al *tricolor* de diputados locales de Hidalgo, así como de algunos alcaldes y del ex gobernador Omar Fayad, registrada a mediados de junio pasado.

Georgina Saldierna



OSORIO CHONG, MAYORGA, RUIZ MASSIEU Y ÁVILA RENUNCIAN HOY AL PRI. PÁG. 35

'NOS DEJARON SIN PARTIDO': SENADORES

Se van del PRI 4 senadores; “nos dejaron sin partido”

HOY RENUNCIAN JUNTO CON OTROS MILITANTES

Se trata de Claudia Ruiz, Nuvia Mayorga, Miguel Ángel Osorio y Eruviel Ávila

y presidencias de comisiones.

Reconocieron “el peso específico y emblemático que tenemos, pues es un golpe fuerte” para el partido.

En marzo, Osorio Chong, que milita en el PRI desde 1991, fue removido de la coordinación de la bancada del PRI en el Senado, mediante una asamblea ilegal impulsada desde la dirigencia nacional y ejecutada por siete de los 13 legisladores priistas, entre ellos Manuel Añorve y Mario Zamora, cercanos a Alito Moreno.

Desde entonces, los senadores Mayorga, Ávila y Ruiz Massieu, quienes acusaron la ilegalidad de esa asamblea extraordinaria y manifestaron su desacuerdo con el procedimiento en que fue destituido Osorio y, a la postre, resultó electo Añorve como líder de la bancada, se alejaron del grupo parlamentario priista.

Como consecuencia, Osorio Chong anunció entonces que dejaría no sólo la coordinación, sino también el grupo parlamentario del PRI en la Cámara alta, pero sin renunciar a su militancia, lo cual no pudo hacer porque los estatutos del PRI establecen que quien abandona la bancada priista también perdería su militancia.

La remoción de Osorio fue consecuencia de que en diciembre de 2022, tanto él como la senadora Ruiz

Massieu impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la reforma a los estatutos del PRI para frenar que Alito Moreno permaneciera en la dirigencia nacional hasta 2024, denuncia que no prosperó.

Pese a que Moreno ha minimizado una posible desbandada, apenas el 24 de junio, en Hidalgo, renunciaron al PRI 15 presidentes municipales, 70 regidores y síndicos y 27 integrantes de comités municipales. Hoy otros cuadros priistas harán lo propio.

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

Los senadores Miguel Ángel Osorio, Nuvia Mayorga, Claudia Ruiz Massieu y Eruviel Ávila, junto con un grupo de liderazgos y cuadros de todo el país, dejarán las filas del PRI.

Está previsto que hoy, en el Hotel Camino Real al filo de las 13:00 horas, el exgobernador de Hidalgo dé una conferencia para formalizar la decisión junto con otros miembros.

Los senadores que renunciarán a su militancia priista se mantendrán como independientes, por lo que no se sumarán, como se ha mencionado, a la bancada de MC.

“No nos dejan otro camino. Y lo último que no podemos perder es la dignidad. Y no es lo que el partido era y le dio a México. Nos quedamos sin partido”, comentaron algunos de los que anunciarán su salida del PRI.

Esto se da en un contexto de inconformidad con la conducción del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien, durante su gestión, ha perdido 11 gubernaturas.

En el Senado, la bancada del PRI, que coordina Manuel Añorve, se quedará con nueve integrantes, por lo que pasará de ser la tercera a la cuarta fuerza, después de MC, que cuenta con 12 integrantes; por lo tanto se prevé que el tricolor pierda la vicepresidencia de la Mesa Directiva





FOTOGRAFÍAS: CUARTOSCUIRO

Decisión. Ruiz Massieu, Osorio, Ávila y Mayorga se van del PRI.



Alistan desbandada en el PRI, que suma bajas y expulsiones

LOS SENADORES Miguel Osorio Chong y Nuvia Mayorga hacen hoy anuncio sobre su militancia; dejarían al tricolor con otros cuadros.

LA DIRIGENCIA de Alejandro Moreno ha expulsado a exgobernadores por irse a la 4T; otros han dimitido con todo y seguidores. **pág. 3**

TRICOLOR EN DECLIVE

Estados que ha perdido el PRI desde 2019.

Campeche	Oaxaca
Colima	San Luis Potosí
Estado de México	Sinaloa
Guerrero	Sonora
Hidalgo	Tlaxcala
Jalisco	Zacatecas
Nayarit	

*Sólo conserva Durango y Coahuila.

Se agudiza desbandada en el PRI, que suma derrotas y expulsiones

Liderazgo de Moreno desmorona al tricolor

HOY SE FORMALIZA la salida de los senadores Miguel Ángel Osorio Chong y Nuvia Mayorga; también se prevé la marcha de otro grupo de militantes, incluidos exgobernadores

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Entre militantes expulsados y renuncias, el otrora partido único, el PRI, se está desarticulando bajo el liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas, quien además de acumular un paquete de derrotas electorales, enfrenta una desbandada de militantes inconformes.

Este lunes se formalizará la salida

de los senadores Miguel Ángel Osorio Chong y Nuvia Mayorga, ambos de Hidalgo, estado que es parte de los últimos bastiones que perdió el tricolor ante Moreno, pero también están en puerta las de Claudia Ruiz Massieu, senadora por Guerrero, y el mexiquense Eruviel Ávila Villegas, aunque éstas últimas no han sido confirmadas.

Osorio Chong sale del Revolucionario Institucional después de que fue desti-



tuido como coordinador del grupo parlamentario, tras una serie de desencuentros con el presidente de ese partido y entre amenazas de expulsión, impugnaciones y acusaciones que han llegado hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Junto con el político hidalguense, se prevé que se dé el anuncio de la salida de otro grupo de militantes priistas, incluidos exgobernadores.

Además, con la pasada derrota electoral en el Estado de México, en la reconfiguración que comenzó en el partido comenzaron a sonar los reclamos por parte de algunos inconformes afines a Ávila Villegas que podrían seguirlo en el éxodo de las filas del tricolor.

El exmandatario mexiquense y actual senador tiene su principal zona de influencia en uno de los enclaves más importantes en términos electorales, como Ecatepec, donde, sin embargo, en la elección del 4 junio el triunfo fue para Morena.

La crisis por la derrota electoral ya se ha presentado en varios estados donde se ha registrado la debacle del priista, como sucedió en Hidalgo el año pasado ante el morenista Julio Menchaca, quien hasta el 2015 todavía formaba parte de las filas del Revolucionario Institucional.

Aunque la renuncia de priistas comenzó desde antes, bajo el liderazgo de Alejandro Moreno se ha dado en desbandada.

Así se dio en el caso del exgobernador hidalguense Omar Fayad, quien manifestó su abierta inconformidad con *Alito* Moreno, pero además ahora hay una salida masiva de militantes en el estado, primero con más de 100 personas, que incluyó a 15 presidentes municipales y 70 regidores y síndicos.

Este mismo fin de semana, 150 políticas hidalguenses decidieron renunciar a su militancia priista, al acusar violencia política de la secretaria general de su partido, Carolina Viggiano, e imposiciones del líder nacional del tricolor.

En Sinaloa, el desmoronamiento del tricolor también comenzó a darse con el anuncio de más de 200 militantes que presentaron su renuncia bajo el mismo argumento de estar en desacuerdo con la dirección nacional encabezada por Moreno Cárdenas.

Entre los que abandonaron las filas priistas se incluyen militantes "de cepa", como expresidentes municipales, regidores, diputados locales e incluso algunos funcionarios locales.

En los últimos años, se han visto otras salidas de militantes destacados como Arturo Zamora, quien fue secretario general del partido cuando Claudia Ruiz Massieu fungió como presidenta, del 2018 al 2019, la dirigencia anterior a la de Alejandro Moreno Cárdenas, así como los exgobernadores Ivonne Ortega Pacheco, quien se sumó a Movimiento Ciudadano, y Manuel Andrade Díaz, que encontró acomodo en el PRD, por el que hasta se postuló para ser gobernador, otra vez, de Tabasco.

Entre los inconformes con *Alito* y los que son invitados por Morena a sus filas, del PRI comenzaron a salir militantes desde hace algunos años, como sucedió con el campechano Raúl Pozos, con Miguel Ángel Chico Herrera y con la todavía senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, que incluso fue dirigente del partido en Baja California.

De hecho, en diferentes estados Morena todavía está reclutando algunos liderazgos de la oposición, como se observó en Coahuila, que intentó "jalar" liderazgos priistas en el último bastión que le queda al partido tricolor, y de cara a próximas elecciones, como las de Yucatán, el guinda no descarta convocar a priistas destacados en la localidad, como el senador Jorge Carlos Ramírez Marín, quien busca la candidatura al gobierno estatal.

Por si fueran poco las renunciadas, la actual dirigencia se ha dedicado a expulsar a sus exgobernadores, como sucedió con Quirino Ordaz y Claudia Pavlovich, que aceptaron cargos diplomáticos en el actual Gobierno federal de Morena, y Ulises Ruiz Ortiz, quien emprendió una "rebelión" en contra de *Alito*.

Desde que Moreno Cárdenas asumió la dirigencia del PRI, en agosto del 2019, se han disputado 21 gubernaturas y, en ese año, su partido gobernaba 13 estados. Cuatro años después, el PRI sólo gobierna dos entidades: Coahuila y Durango, en alianza con el PAN y el PRD.

Las derrotas que han acumulado inclu-

Iras desde que irigencia

yen Campeche, Colima, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Jalisco (a manos de Movimiento Ciudadano), Nayarit, Oaxaca, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

Gubern putadas asumió



DURANTE LA RENOVACIÓN del liderazgo del PRI en el 2019, Alejandro Moreno y Carolina Viggiano obtuvieron el triunfo con un millón 603 mil 725 votos de la militancia.

Eldato

TRAS MÁS de siete décadas gobernando todo el territorio nacional, la debacle del PRI inició cuando perdió la gubernatura de Baja California contra el PAN en el año de 1989.

Eltip

21

Gubernaturas disputadas desde que asumió la dirigencia

Tricolor en declive

En sólo cuatro años, el PRI ha perdido 13 gubernaturas; sólo mantiene dos.

Militantes inconformes

La dirigencia de Moreno Cárdenas ha provocado una desbandada.

FORMALIZAN SU PARTIDA:

Miguel Ángel Osorio Chong
Nuvia Mayorga

SE PREVÉ SALIDA:

Claudia Ruiz Massieu
Eruviel Ávila Villegas

YA RENUNCIARON AL TRICOLOR:

Omar Fayad
Arturo Zamora
Ivonne Ortega Pacheco
Manuel Andrade Díaz
Raúl Pozos
Miguel Ángel Chico Herrera
Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo

EXPULSADOS POR LA ACTUAL DIRIGENCIA:

Quirino Ordaz
Claudia Pavlovich
Ulises Ruiz Ortiz



2019

Campeche
Colima
Estado de México
Guerrero
Hidalgo

Jalisco
Nayarit
Oaxaca
San Luis Potosí
Sinaloa

Sonora
Tlaxcala
Zacatecas

2023

Coahuila*
Durango*

*En alianza con el PAN y el PRD